

El examen que sustituirá a la Selectividad constará de 350 preguntas cortas y tipo test - La Verdad - 10/04/2015

6 | CIUDADANOS | EDUCACIÓN |

Viernes 10.04.15
LA VERDAD

El examen que sustituirá a la Selectividad constará de 350 preguntas cortas y tipo test



JOAQUÍN
BATISTA

La prueba, que nace de la Lomce, podrá incluir contenidos de los dos cursos de Bachillerato y habrá que aprobarla para llegar a la universidad

:: J. BATISTA

ALICANTE. Las revalidas de la Lomce se organizarán en tres partes que sumarán como máximo 350 preguntas sobre varias de las asignaturas cursadas en ESO y Bachillerato, sobre todo de los últimos cursos de la etapa. Podrán ser de respuestas múltiples con cuatro opciones a elegir (tipo test) o semiconstruidas, como por ejemplo completar un enunciado, elegir entre verdadero o falso o rellenar cuadros a partir de datos que se aportan.

La normativa que regula la organización básica de estas pruebas, a la que ha tenido acceso este diario, se tratará en la próxima Conferencia Sectorial de Educación del ministerio y permite conocer por primera vez detalles de su configuración. Su importancia radica en que son una de las principales novedades de la reforma educativa y, sobre todo, porque tienen carácter eliminatorio. En el caso de Bachillerato habrá que aprobarla para entrar a la universidad –es la sustituta de la Selectividad–, mientras que en la Secundaria Obligatoria permitirá obtener el graduado escolar, la llave para poder promocionar a la siguiente etapa. En ambos casos el resultado se combinará con las calificaciones del expediente académico para obtener la nota final.

También es llamativo el cambio de formato del examen en comparación con las actuales Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU), que se prolongan durante tres días –no se concreta la duración de las revalidas– y donde prevalecen los comentarios de texto, los desarrollos y la resolución de problemas.

Las estructuras de las dos evaluaciones finales, popularmente conocidas como revalidas, es muy similar. Cada una de las tres partes versará sobre un grupo de asignaturas troncales –obligatorias para todos–, de opción y específicas, que son diferentes clases de materias que se derivan de la reforma educativa.

Las dos últimas varían en función de la elección que haga el alumno, que puede optar por una ESO enfocada a continuar hacia FP o Bachillerato y por tres modalidades distintas de esta última etapa (Cien-



Varios alumnos durante los exámenes de Selectividad en la Universidad de Alicante. :: JOAQUÍN P. PEÑA

cias, Humanidades y Ciencias Sociales y Artes). Doscientas preguntas de la 'nueva Selectividad' saldrán de los contenidos de las troncales, que son diferentes en función del itinerario de Bachillerato: Lengua y Literatura, Extranjera, Matemáticas, Historia de España, Latin, Matemáticas aplicadas a las Ciencias Sociales y Fundamentos del Arte.

Otras cien procederán de las dos materias de opción que haya cursado el alumno, un abanico que incluye, entre otras, la Física y Química, el Diseño o la Economía de Empresa. Eso sí, se dice que podrán extraerse de asignaturas cursadas tanto en 1º como en 2º a elección del examinado. Las 50 restantes se referirán a una de las áreas específicas (también podrá ser una que se haya dado en 1º). En este caso las posibilidades son muchas por la variedad de materias que incluye este grupo.

Por último, se da la opción, aunque no se obliga como en los casos anteriores, de incluir preguntas relacionadas con la expresión –se entiende que oral y escrita– que tendrán que ser de respuesta abierta.

Aunque a priori la propuesta da a entender que las revalidas no incluirán la lengua cooficial (Valenciano), al formar parte de un bloque de materias de donde no se extraerán preguntas (el de libre configuración autonómica), en otros puntos de la normativa se señala que las administraciones regionales deberán fijar los criterios para evaluar estos contenidos y que la nota obtenida tendrá el mismo peso que Lengua a la hora de establecer la calificación final (de uno a diez). Es decir, puede resultar contradictorio, por lo que habrá que esperar a una mayor concreción una vez se estudie el documento en la Conferencia Sectorial.

A la prueba final de la ESO podrán presentarse alumnos con hasta dos materias suspendidas

La primera revalida de Bachillerato llegará en 2017 y ya contará para acceder a una carrera

Las pruebas se harán una vez se termine el último curso de ESO y Bachillerato. Para la primera etapa se podrán presentar los alumnos que hayan aprobado todo o tengan un máximo de dos materias suspendidas (siempre que no coincidan Lengua, Valenciano y Matemáticas), así como aquellos que dispongan de un título de FP Básica, que sólo deberán hacer la parte de las asignaturas troncales para conseguir el graduado. En el caso de la de Bachillerato, habrá que llegar sin suspensos.

Las revalidas serán simultáneas en todo el país y los criterios de corrección los elaborará el ministerio mediante guías. En cuanto a plazos, la primera revalida de ESO y Bachillerato llegará en 2017, aunque será experimental porque no tendrá efectos académicos hasta el curso siguiente. Eso sí, en cuanto a la segunda etapa, ese año ya contará para entrar en la universidad.

Las oposiciones se prolongarán hasta mediados de julio

:: EP

VALENCIA. Las oposiciones de personal docente no universitario, que este año contemplan 755 plazas, tendrán lugar del 25 de junio al 13 de julio, según informó ayer la Consellería de Educación. En concreto, se convocarán procesos selectivos para cubrir 419 puestos del cuerpo de maestros, 174 del de profesores de Secundaria, 27 de técnicos de Formación Profesional, 25 de Escuelas Oficiales de Idiomas y 10 plazas para el Cuerpo de Catedráticos de Música y Artes Escéni-

cas, todas ellas de turno libre. Además, otros 100 puestos de profesores de Secundaria de las especialidades de Geografía e historia; Inglés; Orientación educativa, e Intervención sociocomunitaria se cubrirán mediante el procedimiento de acceso a cuerpo superior. La oferta de empleo público de este año se ha calculado teniendo en cuenta que se permite reponer el 50% de las bajas definitivas. Además, se suman los puestos de la del año pasado, que no se ejecutó. Entonces se calculó teniendo en cuen-

LAS PLAZAS

► **Maestros.** Se incluirán 419 puestos, la mayoría de Inglés para avanzar en la implantación del plurilingüismo.

► **Profesores.** En Secundaria la oferta suma 174 puestos, además de otros 27 para docentes de FP, 25 para EOI y 10 para catedráticos de Música y Artes Escénicas.

► **Promoción interna.** Se incluyen un total de cien plazas de diferentes especialidades.

ta la limitación de cubrir sólo el 10%. De todas las plazas de maestros el 40% son para la especialidad de inglés (164), mientras que el 24% de

la oferta se refiere a orientación y necesidades específicas (50 de Audición y Lenguaje y otras 50 de Pedagogía Terapéutica). También se incluyen 55 de Infantil, 50 Primaria (generalistas), 25 de Educación Física y otras 25 de Música.

En cuanto a Secundaria, 32 corresponden a Inglés, 30 a Orientación Educativa, 20 a Lengua Castellana y Literatura, 20 a Geografía e Historia, 17 a Matemáticas, 15 a Educación Física, 10 a Física y Química, 10 a Biología y Geología, 7 a Formación y Orientación Laboral, 5 a Intervención Sociocomunitaria, 5 a Economía y 3 a Procesos de Producción Agraria. Hay que recordar que las bolsas de cualquier especialidad que no cambian su orden en 2013 lo harán en este ejercicio fruto del acuerdo de interinos.